

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Santander: 7 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.
ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 7 tomamos las siguientes noticias:

Sucesos del Puerto de Santa María y de Cádiz.

En la tarde del día 4 del corriente ha sido alterado el orden público en el Puerto de Santa María; varios grupos de trabajadores armados se presentaron tumultuariamente al alcalde pidiendo trabajo, y exigiendo que resignase el mando en uno de los tenientes. La autoridad municipal, accediendo á lo primero, y resistiendo, como debía, la segunda exigencia, dió cuenta al gobernador de la provincia, quien se presentó con fuerzas para imponer el orden, dictando las medidas que juzgó convenientes, publicando un bando para que entregasen las armas los que hacían uso de ellas tan contrario á la ley. Ni el bando ni las demás disposiciones de la autoridad fueron atendidas, y por el contrario, los perturbadores trataron de hacerse fuertes al día siguiente construyendo barricadas y poniéndose en actitud de resistencia.

El alcalde, acompañado del comandante de matrículas y del segundo jefe de la fuerza militar, trató de amonestar á los amotinados, pero fueron recibidos á tiros, teniendo que apelar á la fuerza que los acompañaba y que sufrió una descarga, de la cual fueron heridos un sargento y un soldado del batallón Cazadores de Madrid. Cargados los insurrectos por la tropa, abandonaron las barricadas, dejando seis heridos en el choque y poniéndose en fuga hácia las marismas y los pinares, dejando en poder de la tropa 200 fusiles.

Después de este suceso, el orden fué restablecido en el Puerto de Santa María; pero sin trascurrir mas tiempo que el necesario para que la

noticia de estos hechos fuese transmitida, la alteracion del orden se reprodujo en Cádiz, siendo cortada la comunicacion telegráfica y la via férrea entre aquella plaza y San Fernando.

Durante toda la noche el gobierno ha recibido partes que se le han dirigido por las autoridades de la provincia y por algunos funcionarios del Puerto de Santa María, manifestando que se oía un nutrido fuego dentro de la ciudad de Cádiz. Se carece de detalles, porque no hay parte oficial aun ni del general gobernador de la plaza, ni de la autoridad civil de la provincia, que regresaba á la capital con la fuerza que habia salido de la misma para sofocar la insurreccion del Puerto de Santa María; pero por noticias de referencia se supone que la insurreccion quedaba dominada.

A continuacion se insertan los últimos despachos recibidos hasta las últimas horas de ayer:

Cádiz 2 de diciembre, á la una y quince minutos de la noche.—El gobernador al ministro de la Gobernacion.—«A hora avanzada de la noche de ayer resignó el ayuntamiento en mi autoridad la facultad de organizar la Milicia; y por razones que manifestaré á V. E. por el correo, la acepté y procedo á la ejecucion de estos trabajos, quedando en informar á V. E., como lo haré tambien por el correo, de las medidas que al efecto he adoptado con remision de las copias de las comunicaciones cruzadas entre el ayuntamiento y los comandantes, para que si no estuviese conforme con las medidas adoptadas por mí me dé las que estime convenientes.»

Cádiz 3, á las tres y diez minutos de la mañana.—El gobernador al ministro de la Gobernacion.—«Son las dos de la madrugada y acabo de recibir el siguiente telegrama del

alcalde de Chiclana:—En este momento, que son las doce de la noche, acaban de pasar por esta poblacion como 100 hombres, armados de garrotes algunos de ellos. Segun noticias, proceden de Medina y se dirigen á la ciudad de Cádiz, ignorándose el propósito que los lleva. Caminan á pié.

Lo que traslado á V. E. para su conocimiento, debiendo manifestarle que se lo he dado al gobernador militar y adoptado las convenientes precauciones de seguridad, quedando en dar cuenta á V. E. de lo que resulte.»

Cádiz 4, á las cuatro y cinco minutos de la mañana.—El gobernador al ministro de la Gobernacion.—«El alcalde quinto del Puerto, hoy en funciones de primero, en telegrama que acabo de recibir, me dice lo siguiente:—Antes de encargarme de esta alcaldía venian gastándose 11.000 rs. en jornales á las clases trabajadoras. Por falta de recursos para continuar así, acordó hoy el ayuntamiento emplear cada día 500 hombres á 6 rs., alternando. Convenidos en ello los jornaleros se han presentado, sin embargo, esta noche tumultuosamente á exigir mayor jornal, y diario, para todos. Segun confidencias, se proponen mañana atacar por fuerza al ayuntamiento. La situacion la tengo por grave. Lo que traslado á V. E. para su conocimiento, debiendo manifestarle que inmediatamente he telegrafiado al alcalde para que con la fuerza de carabineros, ínterin por la mañana van del ejército que he reclamado á este gobierno militar, sostenga el orden á todo trance y con la mayor energía, entregando á los revoltosos á los tribunales de justicia.»

Cádiz 4, á las dos y once minutos de la tarde.—El gobernador al ministro de la Gobernacion.—«No creo necesario marchar al Puerto, en cuyo

punto tengo 70 carabineros y dada orden para que vaya el batallón cazadores de Madrid que se halla en Jerez. El alcalde 5.º que está hecho cargo de la jurisdiccion, ejecuta mis órdenes con puntualidad, y como me haya dicho que la fuerza ciudadana no le inspira confianza y que, aunque sin armas, está mezclada con los alborotadores, le he ordenado proceda al desarme de los perturbadores, y espero contestacion. Hasta las once y cuarenta de esta mañana los grupos de revoltosos no habian hecho uso de las armas, pero persistian en su actitud hostil y exigian que el alcalde entregase el mando. De todo le daré aviso, y esté firmemente persuadido de que, tanto en el Puerto como en cualquiera otra parte en que el orden sea alterado, le restableceré pronta y enérgicamente.»

Cádiz 4, á las cinco y cinco minutos de la tarde.—El gobernador al ministro de la Gobernacion.—«He dado orden al alcalde del Puerto para que proceda al desarme de la Milicia de dicha ciudad, y si no fuese obedecido iria yo en persona á ejecutarlo. Al alcalde de San Fernando he vuelto á oficiar hoy preguntándole si está desarmada la que desobedeció sus órdenes, y si no estuviesen cumplidas lo serán enérgicamente.»

Cádiz 4, á las ocho de la noche.—El gobernador al Ministro de la Gobernacion.—«Salgo esta noche en el tren para el Puerto de Santa María, donde se hace necesaria mi presencia para el completo restablecimiento del orden y desarme de la Milicia sublevada.»

Puerto, á las once y cincuenta y cinco minutos de la noche.—El gobernador al ministro de la Gobernacion.—«He llegado á esta ciudad. A estas horas, las once de la noche, la ciudad parece tranquila. Tambien lo ha hecho el batallón cazadores de Madrid, procedente de Jerez. El al-

EPILOGO.

Dos meses después de las escenas que acabamos de reseñar, la antigua mansion de Criqueboul tenia un aspecto alegre y risueño como cual nunca se habia conocido.

El magnífico paisaje que le rodeaba se habia mostrado mas frondoso, mas florido, mas engalanado por el hermoso sol de Normandía. Las colinas, cubiertas de musgo, parecian llorar de alegría al herir en ellas el sol las brillantes perlas del rocío, los árboles y los arbustos oscilaban de placer, repitiendo el eco de la enamorada brisa.

Los pájaros lanzaban sus trinos matinales entre las ramas ó sobre el alero de la aislada capilla, y todo contribuia á embellecer aquel rincón de la Normandía, donde la dicha se hospedaba por fin.

La mansion de Criqueboul parecia haberse vestido de fiesta, porque todo en ella habia sido renovado ó embellecido. Diríase que para ella principiaba una era de prosperidad y ventura, agitándose en sus cuatro torreones cuatro banderas con las

solo por vos!.. ¡En todo me ha llevado ventaja!

Y el digno sargento acompañó esta oracion fúnebre con una lágrima.

Raul tambien dejaba correr las suyas murmurando con entrecortado acento:

—¡Ah, Santiago! ¡Mi buen Santiago! Villars, tratando de variar la conversacion, repuso:

—Veo que nos falta un testigo.

—¿Quien? preguntó Juan Chenú se cunando su intencion.

—El amigo Mauthrino.

El aludido se encargó de responder abriéndose paso por entre los aldeanos y exclamando:

—¡Pardiez! Aquí estoy. Llego un poco tarde, segun parece... pero esa niebla de Londres me ha hecho perder el tino... y además he tenido que ir antes á París.

—¡Ah! dijo Raul tendiéndole la mano: ¿has visto al rey?

—Que me ha felicitado por el éxito de mi mision, prosiguió Mauthrino, abrumándome á preguntas respecto á cuanto he visto por allá. A todo he respondido: «Mucha niebla, señor, mucha niebla, y entre ella solo dos puntos luminosos: un

gran poeta que se llama Shakspeare y una gran reina que se llama Isabel.»

—¿Y cómo ha tomado S. M. la broma? preguntó el almirante.

—S. M. me tiró de la oreja diciéndome con jovialidad: «¡Atrevido! ¡No podias anunciar antes á mi prima Isabel? Pero yo repuse sin vacilar: «Señor, los reyes pasan antes que las reinas, y los poetas son reyes.» ¿Creeis que el Bearnes se ofendió por mi réplica? Pues nada de eso: me ha pagado mis futuros sonetos, tratándome de primo... ¡Oh! ¡yo utilizaré mi talento! Yo seré un poeta digno del gran rey. ¡Al diablo la diplomacia y la guerra! Desde hoy no manejaré mas armas que la lira!»

En aquel momento apareció Crisóstomo en la puerta de la capilla.

Raul ofreció la mano á Juanita: Mauthrino apoyó su brazo en el de Juan.

Algunos instantes después, Juan y Juanita estaban unidos.

—Vosotros dentro de unos meses, dijo Villars dirigiéndose á Raul y Andrea.

Detrás de aquel altar, la sombra de la dama de Criqueboul debió sonreír de felicidad.

calde 5.º, Sr. Vinthuysen, ha ejecutado enérgicamente cuanto se ha ordenado y ha sido posible hacer, sin tener otra fuerza que le apoyara que 65 carabineros. Se procede, sin levantar mano y activamente, á la formacion de causa. Los revoltosos han estado todo el dia en actitud amenazante y provocadora, pero la actitud resuelta del señor alcalde y de D. Angel de Bara, jefe de la pequeña fuerza de carabineros, han evitado el choque. He publicado un bando enérgico, del que por el correo acompaño un ejemplar.»

Puerto 5, á las doce y treinta y cinco minutos de la mañana.—El gobernador al ministro de la Gobernacion.—«Ayer llegó á esta ciudad; esta mañana se ha publicado el bando para la entrega de armas; fué arrancado, y estando en sesion con el ayuntamiento supe hacian barricadas. El alcalde, con el jefe de cazadores de Madrid y fuerza de su cuerpo, marcharon á donde estaban, arengándolos para que depusieran las armas y obedecieran: contestaron con una descarga; empeñóse la lucha, y los revoltosos fueron desalojados con algunas pérdidas: un cazador herido. Se reconcentran hácia el camino de Jerez, de donde esperan refuerzos. Yo los he pedido á Sevilla y Cádiz, y en cuanto el batallon coma serán de nuevo batidos.»

Puerto 5, á las cuatro y cuarenta y dos minutos de la tarde.—El gobernador á los ministros de Gobernacion y Guerra.—«La poblacion tranquila ahora; en la lucha de las calles han resultado seis paisanos heridos, cuatro de ellos de gravedad; un sargento y un soldado de cazadores de Madrid tambien heridos. Al primero de estos se le ha amputado una pierna. Los revoltosos que no han podido esconderse se retiraron á los pinares y marismas. Puede decirse que todo ha concluido, puesto que llegando los refuerzos que espero, se dispondrá una batida general, quedando fuerzas para defender la ciudad, caso necesario.

Se han recogido 114 fusiles, y espero se seguirán entregando.»

Puerto 5, á las seis y cuarenta y cinco minutos de la tarde.—El gobernador al capitán general de Andalucía y á los ministros de la Gobernacion y Guerra.—«Dos patrones de barco que llegan de Cádiz, dicen que entre tres y cuatro de esta tarde se ha roto el fuego en dicha ciudad en-

tre el ejército y el pueblo, oyéndose un muy nutrido fuego de fusilería y artillería. En este momento resigno el mando, por la gravedad de las circunstancias.»

Sevilla 5, á las doce y treinta minutos de la noche.—El capitán general al ministro de la Guerra.—«Segun las últimas noticias recibidas del Puerto, aquel punto y Jerez tranquilos. En Cádiz seguia la lucha; presumiéndose iba dominando la tropa. El brigadier Pazos saldrá con fuerzas, embarcando en el Puerto en la goleta *Edetana*.»

San Fernando 6, á las nueve y treinta y nueve minutos de la noche.—El administrador al del Correo Central.—«La expedicion ascendente no ha salido por estar la plaza incomunicada con esta á causa del fuego que empezó ayer á las tres de la tarde y no ha cesado. La vía de Cádiz rota. La descendente del 4 ha llegado hasta la Puerta de Tierra de Cádiz en dos calesas, de donde fué rechazada por fuerza armada, regresando á San Fernando. Este administrador sale mañana en la ascendente.»

Sevilla 6, á las siete y ocho minutos de la noche.—El gobernador al ministro de la Gobernacion.—«Segun telegramas del comandante general del Departamento, las noticias que tiene de Cádiz son de estar rendidos los insurrectos. Las comunicaciones interrumpidas por mar á causa de la barra. Nos faltan, por tanto, pormenores y noticias directas. Aquí, Jerez, San Fernando y demás pueblos, tranquilos.»

Tarragona 6, á las dos de la tarde.—El gobernador al ministro de la Gobernacion.—«Manifestacion monárquica anunciada anoche, efectuada; alterado el orden por masas del pueblo, al parecer dirigidas á la voz de la república. Han atropellado la manifestacion y roto una bandera. Menospreciando mi autoridad me valí de la fuerza pública. El bravo brigadier Baldric, con unos pocos caballos, amagó una carga despues de haberles arengado amistosamente. He publicado un bando: tranquilidad completa. Ni mis exhortaciones, ni las del dignísimo comandante general, ni de las autoridades popular y judicial, que sin descanso han trabajado conmigo por el orden, fueron bastantes á contener el tumulto. La generalidad sensata de la poblacion á mi lado. No ha habido desgracia que lamentar.»

La manifestacion brillante, como no se ha conocido jamás en esta poblacion. Por el correo daré á V. E. pormenores.»

—En Madrid han presentado hoy los trabajadores una actitud agitada. Se ha dicho de público que los Voluntarios de la Libertad se han reunido para mantener el orden. Si como creemos es cierto, lo aplaudimos de todo corazon.

—Ayer mañana han salido de Madrid para Andalucía varios trenes conduciendo al regimiento de infantería núm. 1, y un batallon de cazadores.

—A fin de evitar el que los enemigos de la libertad incitasen á alterar el orden público á los trabajadores por la baja de los jornales, el alcalde primero popular dispuso anoche se reuniesen algunos batallones de fuerzas de voluntarios para mantener el orden, por si fuera alterado.

En efecto, los batallones han estado reunidos en sus distritos, y hoy por la mañana se han retirado los voluntarios á sus hogares, quedando algunos retenes y guardias en puntos convenientes.

—El teniente general D. Laureano Sanz y Posse, nombrado capitán general de Puerto-Rico, saldrá de Madrid el dia 12 para embarcarse en el vapor-correo del 15.

—Espérase el reconocimiento del gobierno provisional por las cinco repúblicas del centro de América. Segun la *Reforma*, esta esperanza tiene fundamentos legítimos.

—Dice *La Correspondencia*: «Segun se nos manifestó anoche en la secretaría de la presidencia del gobierno provisional, los insurrectos de Cádiz se han rendido á discrecion.»

CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCÍA.—La cuestion de contrabando ha producido cierta alarma en Málaga. Los periódicos llegados anoche dicen lo siguiente:

«Desde anteayer, con motivo de la cuestion del contrabando y la formacion de mucha parte de la milicia, cundió cierta alarma por la poblacion, hallándose los ánimos en general sobreescitados; decíase que los interesados ó dueños de los bultos, desarmados en la misma aduana, se proponian volver á rescatar las cargas de tabaco, y con este motivo die-

ron guardia en la aduana dos compañías de voluntarios, destacándose además durante la noche fuertes patrullas por la poblacion.

Antes de esto habia ocurrido un alboroto en Atarazanas, ocasionado por unos doscientos hombres que habian sido despedidos de los trabajos de demolicion en virtud á no haber bastantes fondos para emplear á tantos brazos; y habiendo acudido el señor gobernador, este logró aquietar los ánimos; pero en la mañana de ayer se reprodujo la cuestion con proporciones mas alarmantes, siendo preciso que se constituyera en el sitio una compañía de la milicia, con cuya presencia tampoco se redujeron, pues antes bien hubo escenas, gritos y palabras desagradables; en su virtud, no sabemos á la hora en que escribimos las medidas que habrán adoptado las autoridades, si bien la aduana ha sido cerrada, despedidos todos los empleados y algunas compañías de la milicia se están reuniendo en sus puntos: tendremos al corriente á nuestros lectores de lo que ocurra hasta última hora.

«La milicia ciudadana ó parte de ella formó, pero ya entrada la tarde volvió la calma material á la poblacion y la fuerza de la milicia ciudadana que habia formado se disolvió. Un batallon de dicha fuerza, creemos el de que es comandante el señor alcalde 1.º D. Fedro Gomez Gomez, recorrió algunas calles llevando la banda de música de uno de los regimientos de guarnicion de esta plaza. No sabemos qué medidas habrá tomado el señor gobernador. Segun se nos dice, ha dicho pensaba dirigir un oficio al señor alcalde primero preguntándole si podia contar con la sensatez y energía de la milicia ciudadana para sostener el orden, en caso de que se tratara alterarlo por algunos mal avenidos. Efectivamente, llevamos ya dos dias seguidos de alarma.

—En Espeluy (ferro-carril de Andalucía) ha sido detenido el tren-correo por una banda de ladrones. Despojaron de sus trajes á los empleados de la estacion, se disfrazaron con ellos y por este medio hicieron bajar al maquinista y conductor, encerrándolos, como á aquellos, en una habitacion. Así pudieron subir al furgón donde sabian que iba dinero.

Han robado 10,000 duros, segun unos, y 25,000 segun otros. Este dinero pertenecia al Banco de España.

Juan Chenú y su mujer permanecieron en Criqueboul hasta el completo restablecimiento de Raul, y su union con Andrea.

Despues la nueva reina y el joven de Ivetot se trasladaron á su palacio de este nombre, retirándose entonces Juan Chenú con su mujer á la granja cercana, de donde salió en otro tiempo Juan para habitar el palacio, no llevándose mas restos de su pasada grandeza que el perro Ravec.

Durante la ceremonia religiosa que consagró á los nuevos reyes de Ivetot, una mujer vestida de negro, cuidadosamente cubierta con un velo, presenció la ceremonia desde un rincón de la iglesia.

Cuando todos se retiraron ella permaneció allí fija, inmóvil, como una estatua. Solo se revelaba en ella la vida de vez en cuando, por un sollozo.

Allí permaneció hasta la caída de la tarde, y solo entonces salió de la iglesia, internándose en la selva y desapareciendo entre las sombras de la noche.

Á la mañana siguiente llegaba al castillo

den del rey, el almirante habia querido vivir en Criqueboul, al lado de su hija, á quien llamaba su hija, y de Raul, á quien llamaba su hijo.

Crisóstomo debia celebrar el desposorio ¡Qué expresion tan placentera animaba su semblante! Como parecian haberse dilatado por el contento sus facciones!

—¡Aguardad aquí un instante! dijo precediendo á la comitiva á la capilla. Dentro de algunos minutos todo estará pronto.

Raul tomó asiento sobre un banco de césped que dominaba el paisaje risueño terminado por el mar.

Todos sus amigos le rodearon.

—¡Y bien! dijo el almirante. Creo que ya no falta nada á vuestra dicha.

—Si señor, murmuró Raul tristemente.

¡Me falta Santiago!

—Llegamos demasiado tarde, repuso Juan Chenú; á tiempo solo de oír la explosion y ver desplomarse la montaña que le sirve de tumba.

—¡Ah! repuso Bonifacio. ¿Por qué le dejé ir solo? ¡Yo tenia disponibles mis dos manos... y al menos no hubiera muerto

armas respectivas de los Criqueboul, los Brancas, los Bellay y los reyes de Ivetot.

Ni una ventana permanecia cerrada para la brisa matinal y embalsamada, ni una puerta dejaba de estar hospitalariamente abierta, admirándose por sus contornos aldeanos engalanados con cintas en los sombreros y ramos de flores en la mano.

El sargento Bonifacio apareció con su uniforme de gran ceremonia, y con ademán magestuoso, aunque afable, invitó á los presentes á guardar compostura.

¡En varol! Aclamaciones de entusiasmo estallaron por todas partes.

Acababan de percibir á Raul.

Avanzaba éste, pálido aun, sostenido por Andrea y Juanita.

Andrea, aun mas embellecida por la dicha, y siempre vestida de luto, luto doble á la sazón, luto por su madre y por su marido.

Juanita lucía su esplendido traje nupcial de recién casada.

Iba por fin á casarse con su querido Juan Chenú.

Este apareció á su vez entre Villars y Crisóstomo.

Mientras le llamaba á campaña una ór-

—También en Montoro ha habido desórdenes y heridos.

Con el permiso de la autoridad local, los Sres. Leiva y Zafra prepararon la manifestación republicana para el día 3. Precedidos de una bandera con el lema de *Viva la república y abolición de quintas*, los republicanos de Montoro recorrieron ordenada y pacíficamente las calles de la población, y á las cinco de la tarde llegaron á la plaza de la Constitución, cuyo paseo central estaba designado para que el señor Leiva arengara al pueblo.

Los concurrentes se hallaban frente á las casas consistoriales. Preparábase el Sr. Leiva á dirigirles la palabra, cuando súbitamente, sin que precediera ninguna amonestación por parte de la autoridad, sonó una descarga, no se sabe por orden de quién, sobre aquellos pacíficos ciudadanos, causando dos muertos y ocho heridos, algunos de gravedad.

ISLA DE CUBA.—La *France*, refiriéndose á noticias de Cuba, dice que los jefes de los rebeldes han publicado una proclama rechazando el perdón que les había ofrecido el capitán general y manifestando su resolución de combatir por la independencia de la isla.

—El periódico francés *L'Avenir National*, que se muestra muy amigo de la insurrección en Cuba, dice que los insurrectos han establecido un gobierno provisional en Guayamo, y que muchos mejicanos han aumentado las filas de la insurrección.

Añade además que el gobierno del Perú está de acuerdo con ellos, y que los dos buques blindados vendidos recientemente en los Estados Unidos al Perú no tienen otro objeto que el de ponerlos á disposición de los insurrectos.

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.—Las últimas noticias de Italia dicen que la efervescencia popular va creciendo con motivo de la cuestión romana.

GRECIA.—Segun el *International*, el gobierno de Atenas empieza á mostrarse enérgico con los insurrectos de Candia, á cuyas peticiones de socorro ha contestado con una negativa terminante.

PERÚ.—Hoy recibimos noticias del Perú que alcanzan al 27 de octubre.

Una carta de Lima del 21 dice que el horizonte político presenta algunas pequeñas nubes que pudieran traer en pos de sí una tempestad.

A causa de ciertas pretensiones personales rechazadas por el presidente Balta, el Congreso y el ejecutivo no están de acuerdo.

Importantes asuntos de Hacienda sometidos á la sanción del Parlamento caminan con gran lentitud y notable disgusto del público.

Continúa haciéndose la reforma y disminución del ejército.

De la misma carta publicada por el *Cronista* de Nueva-York, tomamos los siguientes párrafos:

«La revolución española ha sorprendido á esta república, y esta circunstancia proporciona, como usted debe suponer, la conversacion del día: lo mas particular que acontece es que todos se han convertido en amigos de la nación á quien deben su origen, haciendo votos porque ese movimiento se opere sin efusion de sangre: presienten que España realizará un gran cambio en la política europea, y que ella va á resolver las

graves cuestiones que hoy se agitan en el antiguo mundo.

Los liberales opinan que el movimiento es unitario, ó sea la union ibérica, teniendo por soberano al duque de Montpensier; otros que la rama de D. Carlos ocupará el trono; y finalmente, que la república va á establecerse en la patria de Pelayo. Pero tan encontradas opiniones solo están de acuerdo en un punto; que muy pronto Napoleon III dejará de ser el soberano de Francia.»

Otra carta de la capital de la república peruana de fecha 27 dice que el partido de acción trabaja activamente para trastornar el orden público.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Constantinopla 5.—Corre el rumor de que la Sublime Puerta ha modificado sus resoluciones y mandará solamente un ultimatum á Atenas.

Viena 6.—Se ha concedido al señor Beust el título de conde.

Peslh 5.—La reunion de delegaciones ha sido cerrada. El Sr. Beust ha pronunciado un discurso apoyando nuevamente las intenciones pacíficas del Austria.

Constantinopla 5.—Las noticias relativas á la actitud de la Sublime Puerta respecto á la Grecia son confirmadas; sin embargo se espera un arreglo.

Londres 5.—Clarendon será nombrado probablemente para el ministerio de Negocios extranjeros, el señor Bright para el de Indias y lord Argyll ó lord Granville para la presidencia del Consejo.

New-York 25 de noviembre (por el vapor-correo).—Dicen de Méjico que las tropas de Escobedo han sido batidas por Vargas. Los insurrectos son dueños de casi todo el Tamaulipas.

París 6.—El *Monitor* publica un aviso recordando á los súbditos franceses que vayan á la isla de Cuba, la necesidad de llevar pasaporte en regla.

Londres 5.—El *Times* anuncia que el Sr. Seward, ministro de Negocios extranjeros de los Estados-Unidos, no acepta el arbitraje de Prusia en la cuestión relativa al corsario *Alabama*, é insiste en que se someta la decision de este asunto á una comision especial.

París 4.—El *Monitor* dice que ayer una inmensa multitud de gente impidió durante breve tiempo la circulacion en el boulevard Clichy.

La policia hizo varias prisiones restableciéndose la circulacion sin que la tranquilidad pública fuese turbada.

Los tribunales están encargados de averiguar si entre los presos se hallan algunos que tengan intencion de provocar desórdenes.

Londres 5.—Rumores alarmantes sobre España han circulado hoy en la Bolsa provocando una baja notable en los fondos.

El 3 por 100 español de la emision de 1867 que es hoy el valor objeto principal de las negociaciones entre los especuladores serios, ha bajado á 33 1/4.

Lugano 5.—El célebre republicano José Mazzini cuyo fallecimiento anunciaron varios periódicos, se halla restablecido de su enfermedad.

París 5.—Un despacho recibido por una importante casa de comercio anuncia que el ministro de Turquía en Berlin ha sido separado de dicho cargo; lo cual se atribuye á motivos políticos.

Ignórase quién será la persona designada para sucederle.

Los fondos turcos han tenido una gran baja á consecuencia del estado de relaciones entre la Sublime Puerta y el gobierno helénico.

París 7.—Anoche se consideraba zanjada la cuestión entre Grecia y Turquía, porque se habían recibido en el ministerio de Negocios extranjeros varios telegramas indicando tan feliz desenlace.

Créese se repondrán los valores turcos que tuvieron una gran baja por efecto de las noticias de anteayer.

Hoy á las doce se celebrará en Auperville el entierro de Berryer.

Constantinopla 5.—El representante de Rusia en esta capital, ha recibido de su gobierno la orden de impedir por medio de negociaciones amistosas un rompimiento entre la Sublime Puerta y Grecia. Créese que lo conseguirá á pesar de la tirantez de relaciones que existen entre el gobierno turco y el helénico.

San Petersburgo 6.—En los círculos diplomáticos de esta capital se cree que gracias á la intervencion de nuestro gobierno, el conflicto entre Grecia y Turquía tendrá una solución pacífica, no interrumpiéndose las relaciones entre ambos gabinetes.

LA ABEJA MONTANESA.

SANTANDER 9 DE DICIEMBRE.

Ya era hora. Al fin vemos que el Gobierno Provisional ha comprendido la necesidad cada dia mas apremiante de que se reunan las Cortes Constituyentes, y que cese, por consecuencia, un estado tan prolongado de interinidad, cuyos peligros á nadie se ocultaban y que en parte han comenzado ya á traducirse en hechos bien tristes y deplorables por cierto. No nos detendremos en comentarios sobre tales sucesos, ni haremos por hoy mas que trascribir los despachos que á ellos se refieren; pero deseamos que conste, á la vez que el profundo disgusto con que miramos tales abusos de la libertad cometidos por quienes ni son liberales, y apenas si merecen el nombre de seres racionales, que hace tiempo anunciamos la posibilidad de que aquellos tuvieran lugar, si no se procuraba sacar al país de ese interregno anómalo que todo lo dejaba en cuestión, y que no podia prolongarse impunemente.

Ni monarquía, ni república, ni dictadura, ni otra forma de gobierno mas ó menos aceptable es lo que hay en España de tres meses acá, siendo un verdadero prodigio en el orden político que no hayan sobrevenido mas hondas calamidades y mas profundas perturbaciones.

Tiempo es, pues, de que todos los partidos interesados en el triunfo de la Revolución se decidan á seguir el único camino que conduce á ese fin; esto es, el de la union sincera de todos los elementos liberales, y haga cada cual un pequeño sacrificio en aras de la patria, cuya salvacion pende hoy de esa union y de esa renuncia mútua á sostener ideas exclusivistas y cuestiones de forma ó solamente quizá de amor propio mal entendido.

Mas, prescindiendo de todo, puesto que nada se adelanta con recriminaciones, repetiremos que nos place la decision de convocar á las Constituyentes, así como nos complacerá ver que solamente esa cuestión preocupe los ánimos españoles, hasta ver consolidada la situación por medio de una ley fundamental verda-

dero producto del sufragio universal. Fuera coacciones; anatema á toda perturbacion, venga de arriba ó de abajo, y acudamos todos á librar á la noble nacion española de la ruina vergonzosa en que se sumiría para siempre, si por desgracia cayese entre los opresores lazos de la reaccion ó en los no menos funestos escosos de la tiranía demagógica.

A las urnas, pues, todos con buena fé, con sincera union y guiados por el mismo espíritu de fraternidad y por el deseo de conducir á seguro puerto la nave del Estado tan rícidamente combatida por los contrarios elementos de pasiones bastardas y ambiciones desmesuradas.

A continuacion insertamos el articulado del decreto de convocatoria de las Cortes Constituyentes, no haciéndolo hoy del preámbulo por su mucha estension.

«Artículo. 1.º Las Cortes Constituyentes de la Nacion se reunirán en Madrid el dia 11 de febrero de 1869.

Art. 2.º Se procederá á la eleccion de Diputados para dichas Cortes en la Península é Isla adyacentes, conforme á las disposiciones del decreto sobre el ejercicio del sufragio universal de 9 de Noviembre último.

Art. 3.º La votacion tendrá lugar en los 15, 16, 17 y 18 del próximo mes de Enero, á contar de los cuales se observarán los plazos fijados para las restantes operaciones de la eleccion en los art. 98 al 115 del citado decreto.

Art. 4.º Se publicará inmediatamente el decreto con arreglo al cual se han de verificar las elecciones en las provincias de Ultramar.»

La casa *Grimault y Compañia*, empezó á vulgarizar en 1857 el empleo del *Jarabe de hipofosfito de cal* contra las afecciones del pecho; el éxito obtenido por la pureza y eficacia de este medicamento produjo en seguida multitud de imitadores; recomendamos, pues, á los enfermos que exijan la firma del autor estampada en el cuello de cada frasco, recordándoles al mismo tiempo que nuestro jarabe tiene un hermoso color de rosa.

COTIZACIONES OFICIALES.

MADRID 7.

3 por 100 consolidado, 32-05, 25, 10, 30, 20 y 25, 32-30 pequeños.

Id. diferido, 30-20 y 25.

PARÍS 7.

Franceses.—3 por 100, 71.

4 1/2, 101-25.

Espanoles.—Interior, 30.

Esterior, 33 3/4.

Diferida, 31 1/4.

Ingleses.—Consolidados, 92 1/4 á 3/8.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin Manolo, de 147 ts., cap. don D. Barrenechea, de Santiago de Cuba con 1.774 sacos cacao y 51 idem café á don M. G. Corral.

Idem Santurde, de 216 ts., cap. don J. Cadelo, de Bilbao con barriles vacíos á D. M. G. Corral.

BUQUES DESPACHADOS.

Goleta francesa Felis Theophile, de 114 ts., cap. Mr. Pabois, para Gijon en lastre.

Bergantin Lloreta, cap. D. F. Orta, para Lloret con 1.891 barriles mayores, 190 sacos hacina, 810 cajas bujias, 270 idem jabon, 50 id. sidra y 40 sacos alubias.

Patache Sella, de 19 ts., capitán don J. Gonzalez, para Gijon con 400 sacos salvado y otros efectos.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. S. Eguizazu, para Bilbao con cueros y otros efectos.

Idem Barcelona, de 42 ts., capitán don B. Presno, para Gijon con cacao y otros efectos.

SECCION DE ANUNCIOS.



RELOJES INGLESES



FABRICADOS POR
JOSEPH SEWILL,
South Castle Street, 61, LIVERPOOL

MAGNIFICO SURTIDO

RELOJES INGLESES

EN LA RELOJERÍA

D. VENTURA GARCIA DE LA REVILLA
SANTANDER.

Precios y garantías de fábrica.

38

ANO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados, mejores que se conocen, las aplicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

1,500 á 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó más sobre acero, iluminados.—400 ó más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.
Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.
Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.
Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen a la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.
Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de La Moda, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

Ateneo Mercantil, Industrial y Recreativo.

Con el objeto de difundir la instrucción, base principal de esta Sociedad, la Comisión Directiva ha acordado admitir gratuitamente alumnos pobres, siempre que por su comportamiento se consideren dignos, para que puedan asistir á las clases establecidas.

Los que quieran hacer uso de este beneficio pueden dirigirse á la Comisión Directiva para que se les provea de la correspondiente matrícula.

Santander, Noviembre 23 de 1868.—El Secretario de la Comisión Directiva, José Antonio del Rio.

ARBOLFS FRUTALES, flores, semillas y plantas.

Manuel Tuero, hortelano de D. Antonio de Paz, vende en la huerta de este señor, sita frente á la segunda Alameda, en el vivero del Ayuntamiento, toda clase de árboles frutales, arboustos, camelias, magnolias, rosales, plantas, y semillas de flores y hortalizas. mc. s. 15-13

DICCIONARIO GENERAL

Política y administración,

publicado bajo la dirección de DON ESTANISLAO SUAREZ INCLAN y DON FRANCISCO BARCA, con la colaboración de varios juristas, publicistas y hombres de Estado.

Esta obra constará próximamente de 2 tomos de 800 á 1,000 páginas, y se distribuirá por entregas mensuales en número suficiente para darla terminada dentro de un año. El precio de cada entrega de 16 páginas será de 2 reales.

Se admiten suscripciones en la redacción de LA ABEJA MONTAÑESA, en Santander.

PIANOS

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.

Venta de árboles frutales.

D. Rufino Menchaca vende árboles frutales de toda clase de pepita y buenos, en su huerta situada junto á la plaza de Toros de esta ciudad. Los precios son á 3 y 4 rs. según clase. También hay barbados de uva.

15a2

á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Estados de Sanidad, semestrales y mensuales.

Estados de precios medios de artículos de consumo.

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentación correspondiente.

Relaciones de altas y bajas á la contribución industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de Julio de 1867.

Estados del impuesto por caballerías y carruajes destinados á recreo

y comodidad.—Recibos talonarios para el mismo.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Filiaciones para quintos.

En la tienda de modista de la señora viuda de Ceballos se acaba de recibir

Verdadera agua de Mayo

para hacer nacer y crecer el pelo. 8

Varios interesados en la quiebra de D. Prudencio Blanco han acordado citar á todos los acreedores de aquel para tratar un asunto de interés en el salón del Consulado el sábado 12 del corriente á las 3 de la tarde. 3-3

Pastillas y jarabe pectoral

del Dr. Jimenez.

EFICACES CONTRA LA TOS.

Las pastillas de Jimenez son tan conocidas como pectorales y digestivas, que ponderarlas mas seria rebajar su justo crédito.

El jarabe debe tomarse en sustitución á las pastillas, cuando el paladar no pueda resistir el sabor de ellas y es aplicable á las toses nerviosas, asma, coqueluche de los niños, etc.

Se expenden en Santander en la botica del licenciado Vega, Plaza Vieja, números 1 y 4. 3-2

Los señores Echeverría hermanos han dispuesto enajenar los terrenos que poseen en esta ciudad, contiguo á la casa de baños, en número de 29,000 piés próximamente: advirtiendo al comprador ó compradores que lo mismo venderán parte que el todo de dichos terrenos; pudiendo en ellos edificar arreglado al plano que deseen ó sea mas de su gusto, y conforme con las Ordenanzas municipales, por haber caducado el plano que en principio siguieron construyendo dichos señores, con quienes se entenderán en su casa de baños los que deseen su adquisición.

1

Gabinete fotográfico

DE GONZALEZ,

San Francisco, núm. 23, piso cuarto.

Alta novedad en tarjetas americanas.

Id. alemanas color natural.

Id. francesas, 24 rs. 6 tarjetas.

Horas de trabajo de 8 1/2 á 3. 20-7

Para la Habana.

Saldrá del 15 al 20 de diciembre la fragata

DONA FLORA DE POMBO,

al mando de su acreditado capitán D. Blas Gorordo.

Admite abarrotes á flete y pasajeros, para los cuales tiene espaciosas y elegantes cámaras, dándoles el esmerado trato como lo tiene acreditado en sus anteriores viajes. La despacha su armador D. Juan Pombo.

15

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA.

á cargo de D. Salvador Atienza, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.